

DIARIO DE



BARCELONA,

del viernes 22 de

noviembre de 1816.

Santa Cecilia virgen y mártir.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de Presbíteros del Oratorio de San Felipe Neri : se reserva á las cinco y media.

Sol en Sagitario.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
20 11 noche.	6 grad.	8 28 p. 3 l. 1	S. O. sereno.
21 7 mañana.	6	2 28 2 1	N. O. idem.
id. 2 tarde.	8	3 28 1 6	S. S. E. nubes.

INGLATERRA.

Lóndres 25 de Octubre.

(Extracto del *Pugilistic Reporter*) (1)

Ayer hemos anunciado que Curtis habia sido vencido por Turner que hizo su primera salida como *pugilista*. Curtis murió algun tiempo despues. Este es el solo egemplo de un hombre muerto á consecuencia de un combate á puñadas, despues de 25 años. Su pérdida ha sido muy sensible por que era un hombre bravo."

Véase ahí, continua un subscriber, el resultado de estos desgraciados combates de que hemos hablado tantas veces. Dejemos á la reflexion de nuestros lectores la indiferencia con que este tuno refiere la muerte prematura de un joven, cuyo valor solo ha servido de instrumento del interes, y del placer de hombres avaros, y crueles. (2)

Los periódicos hablan de un plan inventado por Mr. Ring para apagar prontamente el fuego de un buque que se iacendie, antes que se comuniqué al entrepuente. Ello consiste en aplicar al buque unos tubos guarnecidos de llaves de fuentes, puestos en comunicacion con el mar.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Discurso moral.

No hay cosa mas repetida en materia de moral que aquella verdad de que *nadie está contento con su suerte sobre la cual se han hecho, y hacen tantas observaciones; pero falta la mejor por hacer.* Este anhelo de mejorar nuestra suerte lejos de ser un mal, es un don de la providencia, peculiar del

(1) Gazetero del pugilato: *Lucha de hombres á puñadas de que hay espectáculos en Inglaterra.*

(2) ¿Y estas gentes criticarán nuestras fiestas de toros?

hombre. Los brutos no han perfeccionado su ser, ni son capaces de mejorar su suerte porque carecen de la racionalidad, á la cual va siempre anejo el deseo de perfeccionarse mas, y mas.

El estar concibiendo siempre nuevos deseos es tan natural al hombre, que es imposible exista alguno sobre la tierra que no esté deseando siempre alguna cosa. La muerte sorprende al hombre siempre en medio de algun deseo, y siempre deja imperfecto algun nuevo proyecto. Un hombre que nada tuviera que desear seria la criatura mas infeliz; pero el existir y el deseo jamas se separan, y no cesan sino á un mismo tiempo. Esta es la causa de que los poderosos, y opulentos que nada tienen que desear ni para su regalo, ni para su predominio, dan en deseos extravagantes, siempre censurados por los de elases inferiores, que creen falsamen que si ellos se hallasen en aquella situacion, nada mas desearian. A proporcion que se van logrando los deseos en que constituíamos nuestra felicidad, van renaciendo nuevos deseos por una necesidad inevitable de nuestra naturaleza.

Esta propiedad de estar siempre aspirando á mas, es la que ha elevado la especie humana al mas alto grado, y la que hace al filósofo esperar, que algun dia llegará á la mayor perfeccion de que es capaz sobre la tierra. El oficio de la sana filosofia es dirigir esta propension á objetos virtuosos, y útiles á la humanidad. El ambicioso que está siempre anhelando por mayor elevacion, es una calamidad para la sociedad; pero el filósofo que no cesa de desear su mayor perfeccion, y el mayor bien de sus semejantes, es como una deidad benéfica. El avaro, que continuamente se está afanando por acumular tesoros, de cuyo beneficio priva á la circulacion, sin aprovecharse él de su adquisicion, es una plaga; pero el sabio, que emplea igual anhelo en acumular tesoros de ciencia para su provecho, y el de sus semejantes, es como un rio caudaloso, que recoge las aguas de mil arroyuelos para fecundar los campos, y para otros usos de la vida humana.

No hagamos pues la sátira de la especie humana porque está sujeta á deseos insaciables; antes bien debemos bendecir, y dar gracias á la providencia, porque entre los demas dones nos ha privilegiado con este tan precioso, si sabemos dirigirlo segun los principios de la religion, y de la filosofia. = D. Y. A.

AVISOS AL PÚBLICO.

El oficial habilitado ó comisionado del batallon ligero de Barbastro, se presentará en la Secretaria de la Capitanía General para recoger unos papeles pertenecientes á dicho cuerpo.

Los oficiales de la hermandad de San Pelegrin, establecida en el convento de PP. Servitas de esta ciudad, hacen saber y convidan para el domingo próximo dia 24 del corriente de las ocho á las nueve de la mañana, á todos los individuos que estaban corrientes en dicha hermandad en el año de 1808 para tener junta general para volver á formar la referida hermandad.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Vinaroz en 4 dias, el patron Vicente Martorell, valenciano, laud las Almas, de 12½ toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Valencia y Tarragona en 8 dias, el patron Juan Bautista Gallart, valenciano, laud las Almas, de 8 toneladas, con arroz á varios. = De Idem, Alfaques, Salou y Vilanova en 7 dias, el patron Miguel Romani, valenciano, laud Sto. Christo del Grao, de 20 toneladas, con arroz á varios.

Dieta. De 64 quarteras de trigo del Ampurdan á 105 rs. 22 ds. la quartera , en el almacén de Rius , calle de Basea.

Otra : De 123 quarteras de cebada á 50 rs. 15 ds. la quartera , en casa de Joseph Sala , en el Rech Condal : ésta y la anterior se venden por quarteras , cortanes y medios cortanes ; y ambas durarán hoy y mañana.

Avisos. Qualesquiera que quisiese acensar dos casas derrotadas de estos años pasados , sitas en el Clot de la Mel , del término de San Martín de Provensals , propias de Francisco Sala , se conferirá con el mismo que habita en la calle den Llastichs , casa núm. 2 , en la escalerilla , cuarto piso.

Teresa Atxer , desea encontrar dos señores sean seculares ó eclesiásticos para darles de comer y cuidarles según se conviniere : darán razón en la calle de los Mercaders , casa del señor Dr. Gener , frente de un carpintero , al tercer piso.

El propietario que tuviere un primer piso capaz para habitación de tres sujetos decentes cada uno en su cuarto separado , con comodidad para un criado y una criada , en que consiste su familia , y demas como cocina , comedor y dispensa , en las calles de Escadellers , Nueva de San Francisco , la del Dormitorio de este , den Còdols ó den Serra ; acuda al despacho de este diario , que se le dará razón del sugeto con quien deberán tratar de su ajuste , que lo verificará en términos razonables , y serán inquilinos domiciliados por algunos años en esta ciudad los que desean ocuparlo. En este mismo despacho se dará razón del sugeto que desea hallar otro piso igual al anterior en las calles de San Pablo hasta la den Robador , Conde del Asalto y Trentaclaus hasta la travesía den Guardia entrando por la Rambla en unas y otra.

Ventas. Quien quiera comprar una partida de piezas de paños con algunos trozos de varias calidades y colores , podrá acudir hoy á los Encantes , que se venderán á precios equitativos.

La casa número 5 que se halla en la calle de San Antonio Abad , que tiene dos puertas frente del monasterio de las religiosas Gerónimas , está para vender á voluntad de su dueño : el que quiera tratar de su ajuste podrá conferirse en la calle den Robador , casa núm. 6 , que el habitante de ella está encargado.

Quien quisiere comprar algunos utensilios de hornero , acuda al memorialista frente las comedias , que dará razón.

En el meson de la Bota hay para vender un carro con su correspondiente atalage y un mulo con guarniciones para tiro.

Quien quisiere comprar ó alquilar algunos telares , acuda á la calle de las Melas , casa Mari , segundo piso.

Se vende manteca inglesa de superior calidad á peseta la libra , en casa de Francisco Viñals , baxo el puente de Santa Maria.

En el almacén núm. 41 , baxo la muralla del mar , tras la iglesia de San Sebastian , se hallan de venta y á precio muy cómodo unos 400 ladrillos de mármol blanco de varias dimensiones muy finos : dicho almacén estará abierto de las 9 á las 12 por las mañanas.

A voluntad de su dueño se vende una casa sita en buen parage de esta ciudad , la que se dará á un precio cómodo : dará razón de su dueño el escribano D. Antonio Catá , que vive en la calle den Patritxol.

Quien quiera comprar un cilindro de bronce en los que se ponen interiormente barras de fierro caliente , acuda á casa de Juan Nobas , latonero , en la plaza de la Lana.

Retornos. Ea el meson del Alva hay tres tartanas de retorno para Gerona y una para la Bisbal.

En la Fontana de Oro hay un coche y una tartana de retorno para Perpignan.

Alquileres. Hay para alquilar unas quadras muy claras con su habitacion, buenas para tejidos ó hilados, sitas en la calle den Corretjer, entrando por frente el meson de San Feliu en la calle de los Flasaders.

El almacén núm. 66 debaxo la muralla del mar, está para alquilar; y darán razon en la tienda del linternero de la calle de la Fustería.

Pérdidas. Desde la calle Gondal á la de Santa Ana se han perdido dos zarcillos uno de ambar y otro de pelo: á qualquiera que los haya encontrado, á mas de las gracias, se dará una competente gratificacion, devolviéndolos á su dueña que vive en la referida calle de Santa Ana, en el segundo piso de la casa núm. 13.

Qualquiera que haya hallado una hebilla de plata que se perdió desde frente la Lonja hasta la Merced, pasando por debaxo los arcos y calle de la Merced, sírvase entregarla en casa de Magin Llobet, que vive delante de la Lonja, donde se le dará una gratificacion.

Quien haya encontrado un rodel de poner encima de la patena, vulgo *animeta*, que se perdió el 16 del corriente desde la calle de la Plata pasando por la Ancha hasta San Francisco de Asis; se servirá entregarlo en casa Joseph Matas, esquina de dicha calle de la Plata, que se le dará una competente gratificacion.

Hallazgo. Quien haya perdido un gerro de seda negra, acuda á la tienda de lienzos de la plazuela de Moncada, frente del caxero, que dando las señas se le entregará.

Servientes. Una muger de muy buena conducta de 36 años de edad, desea servir en una casa en clase de cocinera: en la tienda de casa Serrat, número 3, riera del Pino, darán razon de ella.

Madre é hija de capacidad para todo el desempeño de una casa, que tienen quien las abone, desean encontrar una casa de señores solos para servirles: darán razon de ellas en la calle de San Pablo, frente las Arrepentidas, casa Josefa Sole, núm. 60.

En la calle den Codols, núm. 5, tercer piso, informarán de una jóven de 25 años que desea servir de camarera en una casa de poca familia.

Quien necesite una criada de unos 30 años de edad, que sabe coser, planchar y demas quehaceres de una casa, acuda á la calle del Conde del Asalto, núm. 2, frente la provision de las camas, segundo piso, que le darán razon.

Una muger de buenas circunstancias y honrada conducta, de edad de 40 años, desearia encontrar una casa decente para servir en clase de cocinera, y es abta para todos los quehaceres de una casa: qualquiera que la necesite se servirá acudir á la buelta de San Silvestre, casa núm. 6, frente el melino del chocolate.

Nodrizas. Se busca una criatura para criar en su casa ó fuera de ella, y la leche de la ama es de pocos dias: en casa Joseph Abat, herrero, en la Rambla, darán razon.

En la calle del Conde del Asalto, cuarto piso, núm. 21, hay una ama que tiene la leche de pocos dias, y desea criar.

Teatro. La opera en dos actos *la Cambial del Matrimonio*. A las seis.
En la oficina de Brusi.